
GE.19-03915  (F)    050719    100719 

 

Compte rendu définitif de la mille quatre-cent-quatre-vingt-treizième séance plénière 

Tenue au Palais des Nations, à Genève, le jeudi 7 mars 2019, à 15 h 10 

Président :  M. Aidan Liddle .............................................................................................. (Royaume-Uni) 

 

CD/PV.1493 

Conférence du désarmement  

Français 



CD/PV.1493 

2 GE.19-03915 

Le Président (parle en anglais) : Je déclare ouverte la 1493e séance plénière de la 

Conférence du désarmement. Trois orateurs inscrits sur la liste de notre réunion informelle 

de ce matin doivent encore prendre la parole ; avec votre permission, je vais donc 

suspendre la présente séance pour que nous poursuivions de manière informelle. La séance 

est suspendue.  

La séance est suspendue à 15 h 10 ; elle est reprise à 16 h 20. 

Le Président (parle en anglais) : Chers collègues, je vous remercie encore une fois 

pour les vues que vous avez exprimées aujourd’hui lors de notre réunion informelle. Tout 

d’abord, je voudrais me faire l’écho des délégations qui ont salué l’attitude constructive 

avec laquelle nous avons mené nos échanges. J’ai l’impression que le sentiment qui règne 

dans cette salle est que nous voulons nous remettre à la tâche et trouver le moyen de 

structurer nos travaux de cette année de manière à faciliter des débats de fond sur les points 

inscrits à notre ordre du jour. Je tiens donc à remercier les délégations pour leur attitude et 

la façon dont elles ont abordé les échanges. 

En même temps, je tiens à rappeler que c’est une décision de procédure que nous 

devons prendre. Il s’agit de décider comment structurer et allouer notre temps et nos 

ressources en fonction des discussions que nous voulons avoir. Nous avons consacré un 

certain temps à ce sujet parce qu’il est important que le résultat soit bon, mais nous ne 

discutons pas d’un traité, nous ne parlons pas d’avancer sur une quelconque des questions 

de fond de notre ordre du jour. Je demande instamment à toutes les délégations de s’en 

souvenir tandis que nous tentons de mettre la dernière main à notre projet de décision. Nous 

nous efforcerons, bien entendu, d’aboutir à un texte équilibré qui réponde aux 

préoccupations des délégations et puisse faire l’objet d’un consensus, mais nous demandons 

que chacun aborde avec souplesse une discussion qui porte, après tout, sur une décision de 

procédure concernant le calendrier. 

Après avoir écouté la discussion d’aujourd’hui, je vais réfléchir soigneusement à ce 

qui a été dit et aux propositions qui ont été faites, oralement et par écrit. Je reste à la 

disposition de toute délégation qui souhaite nous consulter à titre bilatéral ou faire connaître 

son point de vue oralement ou par écrit. Je propose de publier demain une nouvelle version 

révisée du texte dans laquelle figureront les noms des coordonnateurs et le calendrier, ce 

qui, d’après ce que j’entends, est important pour les délégations. Je veillerai, dans toute la 

mesure du possible, à ce que le nouveau texte reflète l’équilibre, tel que je le conçois, des 

vues exprimées aujourd’hui et lors des sessions précédentes. 

Comme de nombreuses autres délégations l’ont souligné, le temps presse. Nous ne 

voyons pas l’utilité de poursuivre cette conversation indéfiniment. Nous devons profiter du 

reste de la présente session pour examiner les questions de fond inscrites à notre ordre du 

jour, qui sont des questions importantes. Je propose donc que nous nous prononcions sur 

cette décision la semaine prochaine et je communiquerai par l’intermédiaire du secrétariat 

des informations précises concernant notre emploi du temps de la semaine prochaine. 

Il n’y a plus de délégations qui souhaitent prendre la parole. Je remercie donc une 

fois de plus mes éminents collègues pour leur temps et leurs points de vue. Correction ; je 

donne la parole au représentant de la Chine. 

M. Ji Haojun (Chine) (parle en anglais) : Merci, Monsieur le Président. Je voudrais 

simplement savoir si la nouvelle version du texte que vous distribuerez demain sera la 

version finale ou une version intermédiaire. Je vous remercie. 

Le Président (parle en anglais) : Cela dépend de la Conférence. Si le texte que nous 

diffuserons demain est acceptable pour tous, ce sera le dernier. Mais la semaine prochaine, 

nous devrons nous demander si c’est de cette façon que la Conférence veut procéder. 

Une fois encore, je remercie les délégations de leur temps et de leurs vues. La 

prochaine séance plénière aura lieu le mardi 12 mars à 10 heures. La séance est levée. 

La séance est levée à 16 h 25. 


